
En Entrevista Ernesto Ramos, consejero electoral del IECM, habló de Los proyectos 
del presupuesto participativo. 
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CARLOS ZÚÑIGA, CONDUCTOR: Aquí en la Ciudad de México están llevándose a cabo 
asambleas, colonia por colonia, para consultar a la población, estas son consultas sencillas, 
se estaban haciendo hace tiempo, para consultar a la población sobre el ejercicio de 
recursos públicos, el presupuesto participativo y es necesario, como lo dice su nombre, que 
los habitantes de esta Ciudad de México vayan y opinen sobre las ideas que hay para gastar 
el presupuesto, por eso agradezco que el día de hoy, en Cámara de Origen esté Ernesto 
Ramos, consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. 
 
¿Qué tal, consejero? Buenas tardes. 
 
ERNESTO RAMOS, CONSEJERO ELECTORAL IECM: Estimado Carlos, cómo te va, muy 
buenas tardes, encantado de estar contigo y tu auditorio. 
 
CARLOS ZÚÑIGA: Platíquenos, consejero, cómo van, cómo van estos ejercicios. 
 
ERNESTO RAMOS: Mira, te cuento, primero recuerda que los proyectos de presupuesto 
participativo 2020 y 2021 de la ciudadanía en marzo de 2020, sólo que por temas de la 
pandemia no se han, no se habían ejecutado. En este momento, lo que estamos haciendo 
nosotros es organizar asambleas ciudadanas en todas las colonias de la ciudad para que 
se integren los comités que se llaman de Ejecución y de Vigilancia del Presupuesto 
Participativo. Estos comités son integrados por las personas que se quieran anotar, luego 
se hace un sorteo, se nombra una persona representante y esta persona representante va 
a acompañar en todo el proceso de las que realicen las alcaldías para ejecutar los 
proyectos, esto es, desde la licitación, la adjudicación, los gastos que se vayan 
presentando, los avances en las obras y los pagos, para que se aseguren, las vecinas y los 
vecinos, de que los proyectos se ejecutan en cada colonia en beneficio de la comunidad y 
que justamente se realizan las obras que fueron electas por las vecinas y los vecinos. 
 
CARLOS ZÚÑIGA: ¿Cómo se puede enterar la población de cuándo toca una consulta de 
ese tipo? 
 
ERNESTO RAMOS: Mira, las asambleas se están realizando durante todo julio y agosto, 
en este momento llevamos un avance poco más del 50%, afortunadamente. En nuestra 
página de internet, que es www.iecm.mx, ahí hay un manejo especial, un micrositio incluso 
de las asambleas ciudadanas, ahí pueden entrar, poner su demarcación, la alcaldía donde 
viven y ahí se les puede decir si ya fue convocada su asambleas o ahí se podrán informar 
cuándo, dónde y a qué hora le tocaría participar en estas asambleas para poder integrar 
los comités. 
 
CARLOS ZÚÑIGA: Ajá, para poder integrar los comités que también están hechos por los 
propios vecinos. 
 



ERNESTO RAMOS: Exacto, es un tema completamente ciudadano para que las 
ciudadanas y los ciudadanos sigan de cerca el proceso que tienen que realizar las alcaldías 
para hacer realidad este tipo de proyectos del presupuesto participativo. Por ejemplo, a mí 
me llama mucho la atención los tipos de proyecto que ven las ciudadanas y los ciudadanos 
a partir de problemas que identifican en su comunidad, buscan, por ejemplo, muchas son a 
recolectar agua de lluvia para el consumo del río, de los parques o consumo de vecinas y 
vecinos para purificarla también, hay otros lugares donde buscan instalar paneles solares 
para alumbrar las unidades habitacionales y gastar menos en electricidad, hay muchos 
proyectos de promoción cultural, convertir lotes baldíos, por ejemplo, en teatros al aire libre 
o en zonas de juegos infantiles o incluso en centros culturales para adultos mayores, de 
ese tipo de proyectos estamos hablando y es lo que se ejecutaría durante este año. 
 
CARLOS ZÚÑIGA: Para que nuestro auditorio tenga conciencia de la importancia de su 
participación, consejero, éste platicando con el consejero electoral del Instituto Electoral de 
la Ciudad de México, Ernesto Ramos, ¿de cuánto dinero estamos hablando, consejero, qué 
está en juego, cuánto dinero es el que está, más bien, disponible? 
 
ERNESTO RAMOS: Mira, si sumamos el presupuesto total de todas las colonias de 2020 
y 2021, son unos 2 mil 800 millones de pesos los que ejecutaran las alcaldías para hacer 
realidad estos proyectos de presupuesto participativo. Es una buena cantidad de dinero. 
 
CARLOS ZÚÑIGA: Una muy buena, sí, una muy buena cantidad de dinero. 
 
¿Y ya hay, por ejemplo, consejero, la forma de consultar para quienes todavía requieran 
más información y quieran tener mayor conciencia de la importancia, resultados de estas 
consultas y cómo se han aplicado? Es decir, ¿puedo yo ir a una página de internet a ver 
qué se hizo el año pasado, el antepasado, etcétera? 
 
ERNESTO RAMOS: Sí, tienes la página de internet del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México también podrán encontrar un enlace a nuestra plataforma digital de participación 
ciudadana donde pueden consultar los proyectos ganadores que se fueron, que resultaron 
ganadores del presupuesto participativo en cada una de las colonias. También en el 
micrositio de las asambleas pueden consultar los montos específicos de cada colonia tiene 
asignado para el ejercicio del presupuesto participativo y sepan cuánto se tiene que gastar 
en su colonia y, por supuesto, también ahí está la información de cómo pueden participar 
en las distintas asambleas y comités que se van a integrar. 
 
CARLOS ZÚÑIGA: Muy bien, pues ahí está la invitación. Finalmente alguna 
recomendación, sugerencia, invitación que quiera hacer al público. 
 
ERNESTO RAMOS: Sí, que puedan, además de consultar nuestra página que puedan 
checar nuestras páginas, nuestras redes sociales, por ejemplo en Twitter es @IECM y mi 
red social en Twitter es @Ramos_Mega y también en Facebook nos pueden seguir para 
tener más información, incluso plantearnos cualquier duda, pregunta que tenga sobre el 
tema. 
 
CARLOS ZÚÑIGA: Gracias, muchas gracias consejero. 
 
ERNESTO RAMOS: Gracias a ti, Carlos, hasta luego. 
 



CARLOS ZÚÑIGA: Ernesto Ramos, consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad 
de México. 
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